

Sœur Catherine Houdenot

« Une seule chose est nécessaire : aimer Dieu et le servir »

Sœur Catherine Houdenot est supérieure de la fraternité franciscaine de Jésus prêtre, située à Brochon. Elle était l'invitée de RCF en Bourgogne en mars dernier et a répondu à nos questions.

Pouvez-vous nous présenter votre fraternité ?

« Notre fraternité a vu le jour en Suisse, dans le Valais, dans les années 30. Sœur Claire, notre fondatrice, a fondé là-bas une œuvre qui s'occupait, au départ, des jeunes filles, des mères célibataires et des enfants. Elle a créé une maternité, une école de nurses, qui longtemps après est devenue une clinique polyvalente puis, pour finir, une maison pour personnes âgées dépendantes. Au départ, on nous appelait les filles du curé d'Ars. C'est lorsque nous sommes arrivées en France que nous avons adopté la spiritualité franciscaine. »

Puis vous êtes arrivées en Côte-d'Or...

« Nous avons commencé notre apostolat en Côte-d'Or au château de Saulon-la-Rue en 1941. En 1953, on est

arrivées à Brochon, dans une maison très bien conçue pour la vie religieuse puisqu'il y avait déjà une chapelle ! »

Combien êtes-vous actuellement ?

« Nous sommes huit sœurs à Brochon. Le père Roger Lécrivain, accueilli à la Croix Violette, nous dit la messe tous les jours. »

Qu'est-ce qui vous a attirée dans cette fraternité ?

« Quand j'ai fait la connaissance de la fraternité franciscaine de Jésus prêtre, un peu par hasard, j'ai su que c'était là que je devais vivre. Dans les années 60, on s'occupait des œuvres des paroisses, il y avait les catéchismes à préparer... Plusieurs d'entre nous sont allées à l'école d'infirmières à Dijon : être infirmière était un moyen de se rapprocher des familles. »

Qu'est-ce qui, dans la vie de saint François, vous a le plus rejointe ?

« C'est le saint que les jeunes préfèrent. Ce qui m'a le plus marqué, chez lui, c'est son courage, sa volonté. Quand il a reçu les paroles du Christ, il a été jusqu'à voir le Pape. Plus tard, il n'a pas hésité à faire le maçon ! »

Quelle parole vous a le plus marquée ?

« Je retiens une parole que sœur Claire a toujours voulu nous faire entrer dans le cœur : "Une seule chose est nécessaire : aimer Dieu et le servir". Cette phrase a été la base de notre vie religieuse à toutes. »

Nicolas Rouillard

RCF RADIO
— en Bourgogne —
L'émission « Visages diocésains » est diffusée chaque premier mercredi du mois à 19 h 30 et rediffusée le dimanche suivant à 10 h 00 sur RCF en Bourgogne.



© Diocèse de Dijon